



Presseinformation

Vaterstetten, xx. Dezember 2025

Unkompliziert, persönlich und auf Augenhöhe

Erster Bürgermeister Leonhard Spitzauer richtet Sprechstunde für Kinder und Jugendliche ein

Die Gemeinde Vaterstetten stärkt ihre Angebote für junge Menschen weiter: Erster Bürgermeister Leonhard Spitzauer kündigt erstmals eine eigene Bürgersprechstunde speziell für Kinder und Jugendliche an. Ziel ist es, jungen Menschen einen direkten Zugang zur Kommunalpolitik zu ermöglichen – unkompliziert, persönlich und auf Augenhöhe.

Die Sprechstunde wird künftig viermal im Jahr von 16 bis 17 Uhr im Jugendzentrum JUZ (Johann-Strauß-Str. 35, Vaterstetten) angeboten. Die Termine für 2026 stehen bereits fest: Es sind dies der 27. Januar, 17. März, 6. Juli und der 27. Oktober.

„Kinder und Jugendliche haben häufig ganz eigene Fragen, Ideen oder Sorgen. Sie verdienen einen direkten Platz am Tisch – und genau den möchte ich ihnen geben“, betont Erster Bürgermeister Spitzauer. Die Bedeutung von Kinderrechten und der Beteiligung junger Menschen ist in Vaterstetten fest verankert. Das zeigt sich nicht nur im Alltag der Verwaltung, sondern auch deutlich im Haushalt: Die Kinderbetreuung ist die zweitgrößte Ausgabenposition der gesamten Gemeinde. Zudem erhöht die Gemeinde den Personalansatz im Jugendzentrum, das sich mit großem Engagement bemüht, attraktive und unterstützende Angebote über das ganze Jahr hinweg zu schaffen.

Auch überregional wird die Stärkung von Kinderrechten intensiv diskutiert. Ein aktueller Artikel der Süddeutschen Zeitung berichtet über eine Petition des Sozialarbeiters Dominic Heine, der einen unabhängigen Kinderrechtsbeauftragten für Bayern fordert. Hintergrund ist, dass Zuständigkeiten zwischen Jugendämtern, Schulen und Behörden oftmals unklar sind und Anliegen junger Menschen dadurch zu wenig Gehör finden.

„Wir nehmen diese Forderungen ernst“, erklärt Spitzauer. „Kinderrechte brauchen eine klare Verankerung. Mit unserer neuen Sprechstunde schaffen wir einen niederschwelligen Weg, damit Kinder und Jugendliche ihre Anliegen direkt äußern können – und wir als Gemeinde noch besser verstehen, was sie bewegt.“

Die Sprechstunden finden im Jugendzentrum Vaterstetten statt. Eine vorherige Anmeldung ist nicht erforderlich, aber möglich.

Pressekontakt:

Gemeinde Vaterstetten
Presse- & Öffentlichkeitsarbeit
Wendelsteinstraße 7, 85591 Vaterstetten

T: 08106 / 383-114

F: 08106 / 383-8114

[E: presse@vaterstetten.de](mailto:presse@vaterstetten.de)

www.vaterstetten.de